

Österreichisches Know How für nachhaltigen Tourismus in Marokko

Der österreichische Verein Weltweitwandern Wirkt! startet ein Ausbildungsprojekt für nachhaltigen Tourismus in einer abgelegenen marokkanischen Bergregion und eröffnet damit Berufschancen vor Ort. Die Finanzierung ermöglicht die Vorarlberger Landesregierung.

*„Unsere Marokko-Reise war ein voller Erfolg: Gemeinsam mit Expert*innen haben wir an der Entwicklung einer ganz neuen Tourismusausbildung gearbeitet und schon wichtige Personen für die erfolgreiche Umsetzung ins Boot geholt“,* berichtet Martina Handler, Geschäftsführerin von Weltweitwandern Wirkt!, die gerade aus Marokko zurück gekommen ist. Das Projekt hat mit dem *campus vivant’e*, einem außergewöhnlichen Bildungsprojekt im Hohen Atlas, einen starken Partner vor Ort der nun auch Ausbildungsort sein wird. Der Vorarlberger Hochschulprofessor Christian Baumgartner unterstützt das Projekt mit seiner Expertise. Seit September 2021 wird intensiv an dem Projekt gearbeitet.

Projektziel: Stärkung lokaler Kompetenzen

Das innovative Projekt hat sich zum Ziel gesetzt, lokale Kompetenzen im Tourismus im abgelegenen Ait Bouguemez-Tal im Hohen Atlas aufzubauen und zu stärken. Zu diesem Zweck unterstützt der Verein Weltweitwandern Wirkt! das lokale marokkanische Bildungszentrum *campus vivant’e* beim Aufbau einer modularen Basisausbildung im nachhaltigen Tourismus. Zielgruppen des Projekts sind einerseits Jugendliche, die in der abgelegenen Bergregion kaum Bildungsmöglichkeiten und Jobs vorfinden, aber auch Menschen, die bereits in touristischen Berufsfeldern arbeiten, jedoch keine Ausbildung in dem Bereich vorweisen können. Besonders gestärkt werden sollen Frauen, damit sie vermehrt auch in touristischen Berufen Fuß fassen können.

Aufbau eines Cafes und Stärkung der Unterkünfte vor Ort

Das Projekt wird außerdem einen lokalen Gastronomiebetrieb am *campus vivant’e* aufbauen, der zugleich als praktische Ausbildungsstätte dienen wird. Besucht wird der Gastronomie-Betrieb dann von „echten“ Gästen: zum Beispiel den Wandergruppen des Reiseveranstalters Weltweitwandern oder Besucher*innen des UNESCO-Geopark M’Goun in dessen Herz sich der Campus befindet. So werden nicht nur Ausbildungsstellen geschaffen, sondern auch gleich reale Arbeitsplätze vor Ort. Mit Betreibern lokaler Unterkünfte haben im Rahmen der Projektreise ebenfalls Gespräche stattgefunden und es gibt reges Interesse an der Ausbildung.

Sanfter und sozial verträglicher Tourismus

Prof. Christian Baumgartner aus Feldkirch in Vorarlberg erzählt: *„Ich bin beeindruckt von der wunderschönen unberührten Berglandschaft und dem großen Potential der Region für die Entwicklung eines sanften und sozial verträglichen Tourismus. Um langfristig zu garantieren, dass der Benefit dieser Entwicklung bei der lokalen Bevölkerung bleibt und der steigende touristische Druck die Natur nicht schädigt, muss man gemeinsam mit den Menschen arbeiten und in die Bildung investieren.“*

Das Projekt wird aus Mitteln des Landes Vorarlberg finanziert.

Über den Verein Weltweitwandern Wirkt!

Gegründet wurde der gemeinnützige Verein mit Sitz in Graz im Jahr 2015 vom Reiseunternehmer Christian Hlade, der auch heute noch aktiv als Obmann tätig ist. Bereits seit der Vereinsgründung unterstützt Weltweitwandern Wirkt! das außergewöhnliche Bildungszentrum *campus vivant'e* im Hohen Atlas von Marokko. Dieses wurde von der gebürtigen Deutschen Itto Stefanie Tapal-Mouzoun und ihrem Mann Haddou Mouzoun gegründet, um dem tristen, örtlichen Schulangebot ein neues hoffnungsvolles Angebot entgegenzusetzen. Heute – 13 Jahre nach der Gründung – ist aus einer kleinen Schule ein Bildungscampus gewachsen, der Vor-, Grund- und Sekundarschule, ein Berufsbildungs- und Lernzentrum sowie Weiterbildungen und Alphabetisierungskurse für Frauen umfasst. Der *campus vivant'e* bietet der Bevölkerung in dieser abgeschiedenen Randregion Marokkos echte Zukunftsperspektiven im eigenen Land.

Kontakt:

Gerne stehen wir Ihnen für weitere Informationen und Interviews zur Verfügung.

Weltweitwandern Wirkt!
Mag.^a Martina Handler, MA
Gaswerkstraße 99
8020 Graz, Österreich
Tel.: +43 677 63284056
martina.handler@weltweitwandernwirkt.org
www.weltweitwandernwirkt.org

Fotos:

1. Projektteam Marokko-Österreich. Hinten: Haddou Mouzoun mit Tochter, Christian Baumgartner. Vorne: Martina Handler, Itto Stefanie Tapal-Mouzoun, Fatima Rezki.
2. Itto Stefanie Tapal-Mouzoun, lokale Projektleiterin.
3. Panoramablick, „das glückliche Tal“ von oben.

Fotocredit alle Fotos: Weltweitwandern Wirkt!